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Inician mesa para formación 
de médicos especialistas 
El Subsecretario de Redes Asistenciales Osvaldo Salgado conformó esta 
instancia con recursos regionales. 

ssp 

  

VERGAS SE REUNIÓ CON El CONSEJO CONSULTIVO DE LA NIÑEZ. 

Alcalde invitó a los niños 

    
Redacción 
La Estrella 

1subsecretario de re- 

E des asistenciales del 
Ministerio de Salud, 

Osvaldo Salgado, visitó 
Arica, este viernes 24 de 
enero, oportunidad en que 
dio inicio una mesa para la 
formación de médicos es- 

pecialistas, con recursos 
regionales, que también 
quedó integrada por el go- 
bernador de Arica y Pari- 
nacota Diego Paco y el rec- 
tor de la Universidad de 
Tarapacá (UTA), Emilio Ro- 
dríguez. 

En el nivel operativo, la 
directora del Servicio de 
Salud Arica y Parinacota 

(SAP), Patricia Sanhueza, 
junto a profesionales del 
GORE y de la UTA, avanza- 
rá, enel corto plazo, en un 
convenio de colaboración 
entre las partes que permi- 
ta que los médicos que tra- 

bajan en la zona, como 
también los estudiantes de 
medicina de la UTA, una 
vez que egresen, accedan a 
becas del Gobierno Regio- 
nal en especialidades que 
son brecha en el hospital 
regional o que se requie- 

LA MESA TAMBIÉN ESTARÁ INTEGRADA POR EL GOBERNADOR DIEGO PACO Y EL RECTOR DE LA UTA EMILIO RODRÍGUEZ. 
  

CENTRO DE SALUD AMBIENTAL 

Otros puntos de su agenda fueron las obras del Centro de Sa- 
lud Ambiental, con un 91 por ciento de avance, y el centro de 
salud familiar (CESFAM) Dr. Remigio Sapunar. En este último 
establecimiento, constató los avances del piloto de APS Uni- 
versal que, en un año, ha inscrito a más de 20.500 personas de 
la comuna, y detodas las previsiones, en estenivel de aten- 
ción. En el CESFAM observó el funcionamiento piloto de la es- 
trategía de Telesalud del ministerio que ha permitido en tres 
meses que más de mil 700 personas usuarias agenden horas 
de atención con médicos y otros profesionales de manera re- 
mota. 
  

ren para los proyectos en 
marcha como el centro on- 
cológico. 

Lo anterior también in- 
cluirá a otros profesiona- 
les de la salud en el sentido 
que los centros formado- 
res aporten con egresados 
que requiere el territorio. 
Por otra parte, la mesa in- 
tegrará a otros actores re- 
gionales en la medida que 

así se determine. 
El subsecretario Salga- 

do manifestó que es una 
iniciativa promisoria para 
la región, ya que hay una 
voluntad manifiesta de to- 
das las autoridades de 
avanzar en este desafío y 

una necesidad manifiesta 
dela población de tener es- 
pecialistas médicos y pro- 

fesionales de la salud de 
calidad y en número sufi- 

ciente. Agregó que han es- 
tablecido plazos acotados 
para conformar una mesa 
técnica que va a presentar 
una propuesta de trabajo 
para que “esto no quede 
en una buena intención si- 
no que todas las autorida- 
des podamos ir monito- 

reando el avance de esta 
estrategia”. 

En su visita a la comu- 
na, el personero también 
visitó el terreno de 4.163 
metros cuadrados en don- 

de se emplazará el nuevo 
centro oncológico. En la 
oportunidad, la delegada 

presidencial Camila Rivera 
dio pie a la firma de la au- 
torización de uso anticipa- 
do de ese paño, por parte 
del Ministerio de Bienes 

Nacionales, con la rúbrica 
del subsecretario y la di- 
rectora del SSAP. Está pre- 
visto queel proyecto sea fi- 
'nanciado por el Gobierno 
Regional por 75 mil millo- 
nes de pesos y que la asig- 
nación de recursos para el 
diseño tenga lugar en mar- 
zo próximo. 

Salgado recorrió el Hos- 

pital Regional de Arica Dr. 
Juan Noé en donde hizo el 
corte de cinta de la sala de 
preparación de fármacos 
oncológicos, con tecnolo- 
gía de punta en presión y 
filtrado del aire, que, des- 
de enero de 2024, provee 
con más de 7 mil prepara- 
ciones para quimiotera- 
pias. Fue una inversión del 
Ministerio de Salud por 
346 millones de pesos y es 
la única sala del norte del 
país que cumplecon los es- 
tándares del Instituto de 
Salud Pública. O 

  

  

a ser los futuros líderes 
En su primer encuentro 

con el Consejo Consultivo 
de la Oficina Local de la Ni- 
ñez, el alcalde Orlando Var- 
gas compartió sus expe- 
riencias y respondió las in- 
quietudes que los niños y 
adolescentes le plantearon 
sobre participación activa, 
respeto de sus derechos y 
mejoramiento de espacios 
públicos. 
Apelando a su experiencia 
como profesor, músico, di- 
rigente social, taxista, 
hombre de radio, ex dipu- 
tado y empresario, les dijo 
alos niños y niñas presen- 

tes: “Querer es poder. Uste- 
des jóvenes tienen el mun- 
do en las manos. Todo lo 
quieren hacer, háganlo”. 
“Si son perseverantes y es- 
tudian, van a sacar adelan- 

te sus vidas y la de sus fa- 
milias. Como gestión mu- 
nicipal les vamos a entre- 

gar todo el apoyo para que 

sigan creciendo”, señaló el 
jefe comunal ariqueño. 
Porsu parte, la alcaldesa de 
los niños y las niñas, Karla 
Flores, dijo que estaba muy 
agradecida que el alcalde 
“haya escuchado nuestros 
puntos devista”. Enel mis- 
mo sentido, la estudiante 
manifestó que “es desuma 
importancia fomentar la 
participación activa de los 
niños y adolescentes para 
la toma decisiones, sobre 
todo, en temas que afectan 
nuestro futuro”. 
Finalmente, el alcalde Var- 
gas les dijo a las y los inte- 

grantes del Consejo Con- 
sultivo de la Oficina Local 
de la Niñez, que la Munici- 
palidad de Arica está pre- 

parando actividades para 
que “los niños dejen el ce- 
lular delado, y le dediquen 
más tiempo a la lectura, a 
la danza y ala música”. O 

  

Revisaron programa de 
turismo de montaña 

Revisar parte delas 9activi- 
dades ejecutadas de las 10 
previstas para el año 2e ini 
ciar la planificación del 
próximo periodo, marcó el 
desarrollo de la cuarta se- 
sión de la Gobernanza del 
Programa Territorial Inte- 
grado (PTI) Turismo aven- 

tura y naturaleza en la 
Montaña de Arica y Parina- 

cota queimpulsa Corfo. 
El encuentro, que se realizó 
de manera telemática, per- 
mitió continuar con la co- 
ordinación de las y los acto- 

res privados y públicos en 
el trabajo, que busca poten- 
ciar el destino de aventura 
y naturaleza en la montaña 
de las comunas de Camaro- 
nes, Putre y General Lagos. 
La jornada contó con la pre- 
sencia del director regional 

de Conadi, Raphael Canti- 
llana; representantes de 
Sernatur, algunos de las y 
los beneficiarios de esta ini- 
ciativa, en la que se articu- 
lan acciones además con 
Conaf y ProChile y las mu- 
nicipalidades de Camaro- 
nes, General Lagos y Putre. 
El director regional Corfo, 
Luis Rocafull López, co- 
mentó que este PTI nace de 
la necesidad de la región. 

“En función de aquello 
mostraremos a las autori- 
dades regionales allanar la 

posibilidad de continuar 
con esta iniciativa de turis- 
mo aventura y naturaleza; 
y tener más recursos para 
poner en valor la provincia 
de Parinacota (Putre y Ge- 
neral Lagos) y la comuna de 
Camarones”. Y 
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